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DANS CETTE ÉDITION

5, Route 287 
Saint-Denis-De La Bouteillerie G0L 2C0
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Chères citoyennes et citoyens, 

Au nom du conseil municipal, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour l'année 2025. Que cette nouvelle
année vous apporte succès dans vos projets et, bien sûr, une excellente santé pour vous et vos proches.

Le conseil
Il nous fait plaisir de vous partager les moments marquants de notre action municipale en 2024, ainsi que les
perspectives que nous réserve l'année à venir. L'année écoulée a été marquée par 12 séances régulières du
conseil, 3 réunions extraordinaires et 3 séances publiques. Nous avons également adopté 7 nouveaux
règlements et près de 240 résolutions.

Je tiens à remercier chaleureusement les conseillers pour leur engagement, en particulier leur participation
active dans les différents comités, notamment ceux de la voirie, des finances, des ressources humaines et
ceux dédiés aux organismes intermunicipaux.

Un remerciement tout particulier va à Rogé Francoeur, conseiller, et à Manon Bélanger, conseillère et
mairesse suppléante, qui, pour des raisons professionnelles, doivent quitter le conseil municipal. Leur
démission, effective le 7 janvier 2025, déclenchera une élection partielle, avec une date limite de dépôt des
candidatures fixée au vendredi 24 janvier. Ces départs représentent une opportunité pour les citoyennes et
citoyens intéressés de s’impliquer dans la gestion municipale, pour quelques mois, et envisager
éventuellement un engagement lors des élections générales du 2 novembre 2025.

L’équipe de gestion
Depuis septembre 2023, la gestion administrative a été une priorité, avec notamment plusieurs changements à
la direction générale. Après quatre changements de direction, nous avons accueilli Mme Noélie Hébert Tardif
comme directrice générale adjointe en mars 2024. Ensuite, Mme Sorelle Vanessa Nanga Bessilekin,
technicienne comptable, et Me Louis-Philippe Caron, directeur général partagé avec Saint-Pacôme et Rivière-
Ouelle, ont rejoint notre équipe municipale en septembre 2024.  

Bien que nous ayons rencontré certains bris de service – notamment en ce qui concerne les heures
d’ouverture et le soutien aux citoyens et organismes –, nous avons apprécié la patience et la compréhension
de notre communauté face aux défis traversés. Nous entamons l’année 2025 sur une base plus solide, ce qui
nous permet de voir l’avenir sous un jour plus favorable. Avec l’arrivée de Me Louis-Philippe Caron à la
direction générale, le conseil a réévalué ses besoins en ressources humaines, et a redéfini son échelle
salariale pour attirer, former et retenir nos talents.

Avec le départ à la retraite de Mme Suzanne Dubé, adjointe administrative; nous venons de confirmer
l’embauche de Mme Manon Bélanger à partir du 20 janvier 2025. Nous aspirons désormais à une plus grande
stabilité au sein de l’administration. De plus, nous prévoyons l'embauche d’un chargé de projet afin de
permettre à la municipalité de faire progresser plusieurs projets structurants et d'offrir de meilleurs services à la
population. 

Des nouvelles de votre conseil
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Revenus
Taxes
Taxes de services
Paiements tenant lieu de taxes
Transferts
Services rendus 
Imposition de droits
Amandes et pénalités
Intérêts
Autres revenus
Total

2025
1 168 349 $

192 582 $
6 412 $

176 768 $
59 283 $
28 500 $
2 500 $
6 000 $

200 $
1 640 594 $

Dépenses
Administration générale
Sécurité publique
Transport
Hygiène du milieu
Santé et bien-être
Aménagement, urbanisme et développement
Loisirs et culture
Frais de financement
Remboursement dette LT
Total

2025
550 065 $
202 698 $
413 905 $
241 970 $

0 $
148 675 $

52 215 $
4 066 $

27 000 $
1 640 594 $

Budget de fonctionnement 2025 : une hausse marquée 
Le budget de fonctionnement pour l'année 2025 s'élève à 1 640 594 $, enregistrant une augmentation de près
de 200 000 $ par rapport à celui de 2024, soit une hausse de 16 %.

L'augmentation la plus marquée concerne le poste Administration, avec une hausse de près de 20 %,
atteignant un total de 550 065 $, ce qui représente 34 % du budget global.

Parmi les autres postes budgétaires :
Transport (voirie, déneigement, éclairage, transport en commun) : 414 000 $
Hygiène du milieu (collecte des matières résiduelles, fosses septiques/UV, aboiteaux) : 241 970 $
Sécurité publique (police/911, incendies, sécurité civile) : 202 700 $
Urbanisme et développement : 148 675 $

Une partie de ces dépenses est administrée par la MRC sous forme de quotes-parts, calculées en fonction de
la population et de la valeur foncière. Ces quotes-parts, similaires à celles de 2024, s'élèvent à 127 606 $,
tandis que les services rendus (inspection régionale, gestion de l'eau, outils d'urbanisme, cadets) totalisent
80879 $. Ces deux montants combinés représentent 12,7 % du budget total. 



Financement 2025 : Un ajustement du taux de taxation générale
Pour répondre aux dépenses anticipées en 2025, le taux de taxation générale a été fixé à 74 ¢ par tranche de
100 $ d’évaluation foncière. En complément, des frais spécifiques sont établis pour certains services rendus,
comme la collecte des matières résiduelles (facturés par résidence desservie) et la vidange des fosses
septiques, calculés selon le coût effectif du service.

Ce nouveau taux représente une augmentation de 16 % par rapport à 2024. Cette hausse importante
s’explique principalement par le fait qu’en 2024, le taux de taxation générale avait été réduit à 63 ¢ par 100 $
d’évaluation, grâce à l’utilisation de 100 000 $ provenant des réserves financières. Cette stratégie, bien que
bénéfique l’an dernier, ne peut être reconduite en 2025, car les réserves seront nécessaires pour financer des
projets d’investissement visant à améliorer les infrastructures et les services municipaux.

Il est important de souligner que, malgré cette augmentation, le taux de taxation générale de 2025 reste le plus
bas comparé à celui des municipalités voisines.

Projets et investissements pour 2025 et au-delà
Nous avons dressé une liste ambitieuse de projets pour les années à venir (2025-2027), présentée sous la
forme du Programme triennal d'investissement. Cette liste, que nous espérons voir inspirer le prochain conseil
municipal, comprend une série de projets variés. La priorisation de ces projets sera réalisée en fonction des
besoins et des ressources disponibles. Leur mise en œuvre nécessitera plusieurs étapes préparatoires,
notamment des études, des consultations, et des démarches de financement. Nous tenons à vous rassurer : le
projet d’assainissement des eaux dans le périmètre urbain reste l’une de nos priorités. 

Une collaboration intermunicipale renforcée
La collaboration intermunicipale s’est consolidée en 2024 grâce à divers projets communs. Et c’est une
première, elle a été soulignée par une fête de Noël des employés et de nos 3 conseils le 13 décembre 2024 à
St-Pacôme. 

Poste de direction partagé : Depuis l’an dernier, un poste de direction est partagé avec Saint-Pacôme et
Rivière-Ouelle, renforçant la coopération entre ces municipalités voisines. 

Étude sur le regroupement municipal : En juin 2024, les citoyens ont été consultés sur l’étude concernant
un regroupement potentiel de sept municipalités. Cependant, après une analyse comparative des taux de
taxation et des services, ainsi qu’en réponse aux préoccupations des citoyens sur leur représentativité au
sein d’une structure élargie, les conseils municipaux de notre municipalité, de Rivière-Ouelle et de Saint-
Pacôme ont décidé de se retirer de cette démarche.

Agent de développement : Le 8 avril 2024, nous avons accueilli Yoann Chauffer en tant qu’agent de
développement, un poste partagé avec Saint-André.

Camp de jours  intermunicipal : Deuxième année positive de l’initiative du camp de jour Fleuve et
Montagne, organisé avec Saint-Pacôme et Rivière-Ouelle. Une douzaine de jeunes de St-Denis ont pu en
profiter et découvrir plusieurs sites dans nos 3 municipalités. Pour l’édition 2025, des ajustements seront
apportés pour gérer l’augmentation des coûts. 
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La collaboration s’étend également à des régies intermunicipales:

Régie des incendies Kamouraska-Ouest : Nous faisons partie de cette régie pour la gestion des
services d’incendie avec 5 autres municipalités. Le conseiller Frédéric Landry nous représente à cette
régie.

Nouvelle régie de gestion des matières résiduelles : En septembre 2024, nous avons intégré la Régie
intermunicipale de gestion des matières résiduelles du Kamouraska, qui regroupe 16 des 17
municipalités ainsi que les territoires non organisés de la MRC. Cette initiative répond à la réforme
provinciale sur la gestion des matières recyclables. Une période d’adaptation est à prévoir, tant pour les
municipalités que pour les citoyens, qui devront s’ajuster à un nouveau calendrier de collecte. La
mairesse siège sur ce conseil d’administration.

Remerciements et ouverture au dialogue

Nous souhaitons remercier Mme Suzanne Dubé pour ses neuf années de service auprès des citoyens et
citoyennes, comme adjointe administrative. Nous lui souhaitons une retraite active. 

Nous remercions également les citoyens qui ont rejoint le comité de sécurité routière et de transport actif, dont
les recommandations guideront les améliorations à apporter dans les prochains mois. 

De plus, nous exprimons notre gratitude envers les nombreuses associations à but non lucratif, qui, par leur
engagement, dynamisent notre communauté.
 
Si vous avez des questions, des préoccupations ou souhaitez échanger avec nous, n’hésitez pas à prendre
rendez-vous. Les séances du conseil et leur période de questions restent également une occasion privilégiée
pour interagir directement avec vos élus.
 
Bonne année 2025 à toutes et à tous,
 
Nicole Généreux
Mairesse
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Chers utilisateurs et utilisatrices de nos services de transport collectif et adapté,

À l’approche de la saison froide et de l’arrivée de la neige, nous vous rappelons quelques petites
règles afin d’assurer la fluidité et la ponctualité du service au maximum: 

 -Entrée déneigée et déglacée de manière sécuritaire avant l’arrivée du transport
 -Être prêt en avance
 -Avoir sa carte en main ou l’argent exact prêt à donner au chauffeur

*Le conducteur peut refuser un embarquement s’il juge que les conditions de déneigement /
déglaçage ne sont pas adéquates.
*le chauffeur quittera si vous n’êtes pas à l’heure. 
*Votre heure d’arrivée dépendra des autres personnes qui auront réservé également.

Puisque nous faisons face à des imprévus sur la route, nous vous demandons de nous considérer en
retard seulement après 30 minutes de retard. Nous communiquerons avec vous dans les 15 minutes
le cas échéant.

Nous comptons sur votre collaboration et celle de vos aidants afin de vivre une belle saison hivernale
sécuritaire!  

En cas de tempête, veuillez vérifier sur le site de la commission scolaire, sur notre page Facebook,
notre messagerie vocale ou à la radio CHOX FM. 

Nous en profitons également pour vous souhaiter un excellent Temps des Fêtes!

Transport collectif adapté
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Mme Carmelle Plourde, mariée à M. Roger Lévesque, a célébré ses 100 ans, le 30 septembre
dernier. Plusieurs personnes de Saint-Denis-De La Bouteillerie lui ont manifesté des vœux de bon
anniversaire de même que votre mairesse et le Conseil municipal. Ses garçons, Rosaire, Réal et
Christian Lévesque de même que ses brus, Luce, Mélanie et Sophie  ainsi qu'elles-mêmes tiennent à
vous remercier pour ces marques d'affection bien appréciées. Elle a habité à Saint-Denis, plus de 60
ans, et elle a ce beau village tatoué sur le cœur.

Un grand anniversaire !
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Un mot du cercle de Fermières
Le 26 et 27 septembre 2024 

Nous avons eu la chance et le privilège de recevoir Louise Lemieux Bérubé. Elle nous a permis de l’entendre
lors de sa conférence. Ainsi qu’un bel atelier pour nous faire découvrir sa passion. 

Elle est l’auteure du manuel Le Tissage créateur qui s’adresse aux tisserands de tous les niveaux. Elle est une
pionnière reconnue pour son utilisation novatrice des techniques Jacquard pour le tissage.

Sur la Photo de gauche à droite : Louise Bérubé Lemieux, Thérèse Raymond Garon qui nous présente un
tissage fait avec la technique Jacquard par Louise Lemieux Bérubé à partir d’une photo de son mariage datant
de plus de 50 ans. Notre présidente provinciale Marie Parent ainsi que Carole Garon présidente Cercle Saint
Denis-De La Bouteillerie. 

Merci à ceux et celles qui se sont déplacé.

Le 20 novembre 2024

A eu lieu un rassemblement festif, membres fermières de St-Denis, notre souper de Noël, un grand merci à
vous toutes pour cette soirée inoubliable.  

Je me joins aux membres pour vous souhaiter des fêtes de fin d'année en toute sécurité et en toute détente.
Le moment est venu de donner et de partager, d’aimer et de pardonner.

Que la paix et la joie de Noël, vous accompagnent toute l’année.
Un joyeux Noël et une année 2025 pleine de bonheur !

Sylvie Labelle,
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Des nouvelles de la Maison Chapais
La Maison Chapais, lauréate du Prix d’excellence en interprétation de l’AQIP

La Maison Chapais a reçu le Prix d’excellence en
interprétation du patrimoine octroyé par l’Association
des guides-interprètes du patrimoine (AQIP) pour le
projet Jardin-Mémoire. Le projet comprend une
exposition extérieure, une baladodiffusion ainsi qu’un
espace de médiation pour enfants dans une mini-
beurrerie.

Le Jardin-Mémoire porte sur l’histoire de Jean-Charles
Chapais fils (1850-1926), acteur important dans les
domaines de l’agronomie, de l’industrie laitière et des
sciences de l’environnement au tournant du 20e siècle

Notre directrice-conservatrice, Andréanne Vailles (à droite),
recevant le Prix d’excellence, octobre 2024

Nous remercions chaleureusement tous ceux et celles qui ont participé à
ce projet, ainsi que les nombreux partenaires. Des remerciements
particuliers vont à la Municipalité de Saint-Denis, à Tourisme Bas-Saint-
Laurent, à la Caisse Desjardins Centre-Est-du-Kamouraska et à la SADC
du Kamouraska.

Un panneau de l’exposition extérieure

Publication d’un article sur Julienne Barnard, gardienne du patrimoine

Dans le dernier numéro de la revue Histoire Québec, partez à la rencontre de Julienne Barnard (1892-1985)
qui a joué un rôle essentiel dans la préservation de la Maison Chapais dans les années 1950 et 1960. Petite-
fille de Jean-Charles Chapais, elle a organisé des événements commémoratifs et a rédigé les Mémoires
Chapais, une œuvre qui documente l’histoire de sa famille et de la Côte-du-Sud. Son engagement a conduit à
la reconnaissance de la maison comme Site historique national du Canada (1962).

L’honorable Omer Coté et Julienne Barnard étudiant un document
de Sir Thomas Chapais dans la maison Chapais, 1950, BAnQ

Québec, Fonds ministère de la Culture et des Communications.

De nos jours, l’héritage de Julienne Barnard est
durable : la Maison Chapais est aujourd’hui un musée
vivant, accueillant des milliers de visiteurs chaque
année. Grâce à ses efforts, l’histoire des Chapais et
de Saint-Denis continue d’être préservée et mise en
valeur.

Pour lire cet article rédigé par notre directrice-
conservatrice, Andréanne Vailles, visitez le site
Internet : https://histoirequebec.qc.ca/livre/histoire-
quebec-30-1_/
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Campagne Mardi je Donne 2024

Depuis deux ans, nous participons au mouvement caritatif mondial Mardi Je Donne. Cette campagne de
financement annuelle est fondamentale pour la poursuite de nos activités et pour la réalisation de notre
mission.
En faisant un don à la Maison Chapais, vous contribuez directement à la préservation du site et à la mise en
valeur de son histoire exceptionnelle.
Pour nous aider à assurer l’avenir de la Maison Chapais, il est possible de faire un don en ligne sur le site
Internet : https://maisonchapais.com/donate/
Le saviez-vous ? La Maison Chapais est un organisme de bienfaisance enregistré. Pour chaque don de plus
de 20 $, un reçu de charité pour fins d’impôts sera remis. 
Nous vous souhaitons un très joyeux temps des fêtes en compagnie de vos êtres chers ! Au plaisir de vous
retrouver en 2025.

Des changements au Conseil d’administration

Dans les derniers mois, il y a eu du changement au sein de notre association. Lors de la dernière Assemblée
générale (septembre 2024), monsieur Jacques Duroche, administrateur et trésorier, n’a pas renouvelé son
mandat. Nous le remercions pour tout le travail effectué depuis deux ans, notamment dans la révision de notre
système comptable et de nos budgets. Les autres membres du Conseil d’administration conservent leur poste
: Pauline Martin (présidente), Michel Côté (vice-président), Julie Raby (secrétaire), Philippe Dubé
(administrateur) et Daniel Turgeon (administrateur).

Enfin, c’est avec plaisir que nous accueillons une nouvelle administratrice, madame Julie Rioux. Originaire de
Rivière-du-Loup, madame Rioux est passionnée d’histoire et de musées. Elle souhaite s’impliquer, car la
mission de la Maison Chapais l’interpelle et lui tient particulièrement à cœur. Bienvenue !

https://maisonchapais.com/donate/
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Bonjour gens de Saint-Denis,

Les membres du Club Lions de Mont-Carmel ont été fort occupés depuis le début de cette année, sous la
présidence du Lion Réal Lévesque, pour une deuxième année consécutive.

En septembre, nous avons préparé et servi 360 poulets BBQ. Plusieurs personnes de Saint-Denis nous ont
encouragés; un merci à chacun de vous.

Le 8 octobre soit la Journée du Lionisme, nous avons organisé une belle Fête en chants et en musique avec
les aînés de la Résidence Pierrette Ouellet, de Mont-Carmel. M. Gervais Lévesque était l'artiste invité. Nous
avons souligné les 71 ans de mariage de Mme Jacqueline Lizotte et de M. Charles Laboissonnière de Rivière-
Ouelle, âgés tous les deux de 93 ans. Un bel après-midi rassembleur qui met du baume au coeur. Six Lions y
ont participé.

Les Clubs Lions de la Zone 26 Ouest, composés des Clubs Lions de Dégelis, de Saint-Pascal-de-
Kamouraska, de La Pocatière, de Mont-Carmel, de Rivière-du-Loup et de Rivière-Ouelle/Saint-Pacôme, sont
fiers d’annoncer un généreux don de 6 800 $ pour la réalisation de deux salles d’apaisement au Centre
d'hébergement D'Anjou de Saint-Pacôme. À cette somme s’ajoute une contribution de 5 000 $ de la Fondation
des Lions du Québec dont le Lion Jean Desjardins fait partie du conseil d'administration. 

Nous avons vidé notre compte des oeuvres et une nouvelle demande pour le permis de la loterie est en cours.
Vous serez sûrement sollicités pour acheter un billet à 20$; ils sont limités à 400. Les profits générés par cette
loterie vont exclusivement à combler nos demandes pour des lunettes et autres besoins dans la communauté.
C'est le Lion Jean Dallaire qui est responsable du comité des oeuvres.

Nous continuons à recueillir des lunettes usagées; vous pouvez les remettre à un membre Lions. De plus, le
Lion Richard Lavoie est le nouveau responsable pour le prêt gratuit d'équipements adaptés ( déambulateur,
marchette, béquilles...).

Nous remercions le jeune James St-Pierre pour sa participation au Concours de dessin d'affiches de la Paix.

Nous vous souhaitons gens de Saint-Denis une très belle période des fêtes. Que les valeurs de compassion,
d'entraide et d'amitié soient présentes au sein de vos foyers. Bonne année 2025 ! Santé, Bonheur et
Prospérité.

Lion Luce Garon, publiciste pour le Club Lions
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BÉNÉVOLE RECHERCHÉ.E

La Bibliothèque de Saint-Denis-De La Bouteillerie offre un service de loisir culturel gratuit à tous les citoyens et
citoyennes de la municipalité mais pour en accroître le rayonnement, nous avons besoin de votre aide.

En devenant bénévole, vous contribuerez à faire une différence dans la vie de toutes les personnes qui
partagent un même intérêt pour la lecture ! 

Vous souhaitez vous engager et faire partie de notre équipe, nous avons besoin de votre implication
ponctuelle ou à plus long terme, selon votre disponibilité :

Nous recherchons une personne qui est disponible le mercredi soir et/ou le samedi matin (une fois ou deux
par mois) et qui s’occuperait, entre autres, du prêt de biens culturels, du classement des livres et des
locations de  casse-têtes.    
Nous recherchons une maman et/ou un papa qui ferait une activité « heure du conte» pour les tout-petits.
Nous recherchons une personne qui serait intéressée à organiser une activité pour les jeunes, un café-
rencontre pour les aînés, une activité de partage d’expérience pour la population en général…
De plus, nous sommes à la recherche d’une personne qui aimerait créer une page Facebook, la maintenir
à jour et la rendre vivante et invitante pour notre bibliothèque.
Tu te sens interpellé.e, tu as le goût de relever un nouveau défi et tu veux nous aider à ta façon en nous
suggérant de beaux projets, n’hésite pas à nous en informer lors de ton passage à la bibliothèque ou en
appelant au 418 498-3065. 

Nouvel horaire pour l’hiver 2024-2025
La bibliothèque municipale est fermée les mercredis
soir depuis le début du mois de décembre. L’horaire
pour cet hiver est donc le suivant : les samedis en
matinée de 9 h 30 à 11 h 30. 

Ouverture de la bibliothèque en journée entre 8 h
30 et 11 heures
Nous offrons la possibilité à nos lecteurs de venir
chercher ou rapporter ou échanger leurs livres en
journée, aux dates suivantes : 15 et 29 janvier,  12 et
26 février, 19 mars, 2, 16 et 30 avril, 14 et 28 mai, 11
juin 2025Tout un cadeau !

La bibliothèque de Saint-Pacôme nous a remis plus
d’une vingtaine d’exemplaires de romans qui étaient
en lice pour le concours du roman policier 2024. Cette
nouvelle acquisition saura plaire à nos abonnés
amateurs de romans de ce genre.

Casse-têtes
Plusieurs nouveaux casse-têtes nous ont été
remis au cours de l’été dernier; ceux-ci sont
maintenant disponibles pour nos abonnés :
location 2 $/ 3 semaines.

Livres à donner
Des romans un peu moins récents sont sur une table

pour donner, n’hésitez pas à passer voir ça!

Un mot de votre bibliothèque
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Le Réseau-Biblio du Bas-Saint-Laurent c’est :
De multiples services gratuits aux abonnés des municipalités, en voici quelques-uns :
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Horaire du Café
Dimanche      de 9 h à 14 h
Mercredi        de 9 h à 14 h
Jeudi              de 9 h à 14 h
Vendredi        de 9 h à 14 h

Le café vous attend… tout l’hiver!

L’hiver est à nos portes, et la Maison de Jean-Baptiste
a toutes sortes de bons repas chauds à vous offrir le
midi en semaine (du mercredi au vendredi). De
délicieux plats principaux sont préparés chaque
semaine par l’équipe de la cuisine, qui annonce son
menu sur la page Facebook
(https://www.facebook.com/lamaisondejeanbaptiste).
Le repas du midi inclut la soupe et le dessert. Bien
entendu, les déjeuners continuent d’être offerts aussi,
les mêmes jours, en plus du brunch du dimanche.
Voici l’horaire du café :

Il reste encore quelques places en hébergement pour
le temps des Fêtes, passez le mot autour de vous!

Des activités ont lieu chaque semaine au café : le
mardi soir, de 19 h à 22 h, il y une soirée de jeux de
société. Pour information, contacter Sylvie Rossignol
au 418 498-2612.

Le mercredi après-midi, la Maison de Jean-Baptiste
est heureuse d’accueillir le Club des 50 ans+ qui
vient jouer aux cartes au café à partir de 13 h 30. 

Rappelons qu’une borne de recharge pour véhicules
électriques est disponible pour tous dans le
stationnement de la Maison de Jean-Baptiste, au
coût modique de 2 $/heure.

Avis aux intéressés : un poste est vacant au conseil
d’administration de la Maison de Jean-Baptiste. Votre
contribution, dans quelque domaine que ce soit, peut
nous aider ! 
Nous profitons de l’occasion pour remercier tous nos
employés pour leur excellent travail! Leur bonne
volonté et leur dynamisme sont très appréciés de
tous. 

À l’arrière : Réal Lévesque, Sébastien Desjardins-Moreau, Sylvain Desjardins
À l’avant : Sara-Maude Lévesque, Émilie Rossignol et Catherine Rossignol

Enfin, la Maison de Jean-Baptiste souhaite de
très heureuses fêtes de Noël à tous les habitants

de Saint-Denis et aux visiteurs!
www.lamaisondejeanbaptiste.ca

5, route de l’Église
Saint-Denis

418 894-2213

https://www.facebook.com/lamaisondejeanbaptiste
http://www.lamaisondejeanbaptiste.ca/
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-Un IMMENSE MERCI à tous les bénévoles et joueurs qui ont 
permis de dynamiser l’espace «sportif» de mai à novembre. Le 
badminton et le pickleball doivent maintenant céder leur plage horaire 
à la patinoire! 

-J’en profite également pour remercier Transport en vrac St-Denis qui a 
généreusement commandité de nouveaux gilets de hockey.  En 
espérant que le froid sera de la partie cette saison pour nous 
permettre de les porter fièrement!

-Le Festi-Hockey aura lieu les 7-8 février 2025. Restez à l’affût de 
notre page Facebook pour la programmation officielle qui viendra en janvier !

-Le 13 décembre dernier, lors de l’Assemblée générale annuelle, le nouveau conseil
d’administration a été nommé : Carmen Garon (présidente), Guillaume Dubé (vice-
président), Jean Dubé (trésorier), Esther Ouellet (secrétaire), Vincent Lévesque
(administrateur), Albert Garon (administrateur), Julien Raymond (administrateur) et Paul-
André Garon (administrateur). 
J’en profite pour remercier les membres sortants, soit Olivier Garon, Éric Ouellet et Vicky
Lefebvre.

Au plaisir de se croiser sur la glace cet hiver, 

L’Association Sportive en rafale

HORAIRE
DE LA PATINOIRE

PATIN LIBRE 
Samedi et dimanche de

13 h à 15 h
En semaine (voir dates)

de 18 h à 19 h 30

HOCKEY LIBRE 
Samedi et dimanche de

15 h à 17 h
En semaine (voir dates) 

de 19 h 30 à 21 h

La patinoire est non réfrigérée, elle est donc sujette aux aléas
de la température, 

consultez la page Facebook de l’association sportive  ou celle
de la municipalité pour confirmer son ouverture et restez à

l’affût des ouvertures spontanées.

La patinoire est ouverte tous les samedis et dimanches ainsi
qu’en semaine les :

- 31 janvier; 4, 14, 18, 20 et 28 février; 4 et 6 mars -
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2024 : Une nouvelle année liturgique et une année jubilaire

Une espérance à accueillir! 

Tel est le thème de notre marche vers Noël. Cette marche commence le dimanche 1er décembre. Tout au
long de notre marche, nous connaitrons par la voix des différentes lectures les promesses de bonheur, de joie
et de salut promises par Dieu.
Cette espérance prendra Vie dans la nuit très belle de Noël en célébrant la naissance de l’Emmanuel. Cette
espérance se prolongera en joie et en reconnaissance tout au long de l’année 2025 dans l’Église universelle.
À la demande du pape François nous sommes invités à devenir Pèlerins d’espérance dans notre monde
encore divisé et déchiré. Le pape François annoncera l’ouverture officielle de l’année jubilaire le dimanche 29
décembre. Une célébration d’ouverture sera présidée par notre évêque Mgr Goudreault à la cathédrale de La
Pocatière. Nous serons tous invités à entrer dans le grand mouvement de joie et d’espérance.
Heureux temps de l’Avent et Sainte joie tout au long de l’Année Jubilaire!

Horaire des messes et célébrations de la Parole pour le mois de janvier 2025 :
1er Janvier 2025     Messe à 11h                    Abbé Jean-Guy Morin
5 janvier 2025 :      Pas de célébration
12 janvier 2025 :    Messe         
19 janvier 2025 :    Célébration de la Parole
26 janvier 2025 :    Messe

Des nouvelles de votre comité pastoral

Informations importantes :

- Les messes et célébrations de la Parole sont
maintenant dans la sacristie. 
- L’heure des messes ou célébrations de la Parole :
11h.
- Entrée : Porte de la salle communautaire.
- La messe du 1er janvier a été célébrée dans l’Église.

Venez célébrer avec tous les membres de l’Église.
Au plaisir de cheminer avec vous dans cette belle
aventure,
 
Joyeux Noël et Bon temps des fêtes à vous!

Votre comité de pastorale 
Mmes Mireille Dionne Bérubé, Annick Mercier et
Sylvie Lévesque

VŒUX DU JOUR DE L’AN

Joyeuse et sainte année à chacune et chacun de vous qui
lisez ce message : qu’elle vous soit rencontre avec Celui

qui nous aime, qui est là pour nous et qu’Il nous apporte la
Paix, la vraie !

Il est temps pour nous de décider de continuer ou de
commencer à FAIRE CONFIANCE ! Le sens profond et

véritable des Fêtes que nous vivons est de nous rappeler
que Dieu est là pour nous, qu’il se fait proche en Jésus.
Que Marie aussi, notre Mère du Ciel, veille sur nous, ses
enfants bien-aimés. Nos cœurs sont inquiets ; mais Jésus

nous a dit : « N’ayez pas peur ! » (Jean 6, 20) et nous
expérimentons chaque jour que nous pouvons lui faire

confiance.

Avec cette année qui commence, nous fêterons le Jubilé
de la Venue de Dieu en notre monde par son Incarnation.
Profitons de cette année et donnons-nous les moyens de
nous remettre en marche dans notre foi, l’approfondir, la
nourrir pour qu’elle grandisse en nous et autour de nous.

Faisons confiance en Jésus.

L’Équipe de l’Unité missionnaire du Centre : Marielle,
Nadia, Anne-France, Myriam, Réjean P., Réjean B.,

Alphée, Karl, Jean-Claude, Désiré, Arnaud et Christian
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CHANGEMENT DE JOUR
Dès janvier 2025, la collecte des matières résiduelles change de
jour. Consultez votre calendrier de collecte 2025 pour plus
d’information. 

PLASTIQUES AGRICOLES
À PARTIR DE JANVIER, LES PLASTIQUES AGRIGOLES NE SERONT
PLUS ACCEPTÉS DANS LES CONTENEURS OU LES BACS

MUNICIPALITÉS TOUCHÉES
Ste-Hélène, St-Joseph, St-André, Mont-Carmel, St-Bruno,
St-Pascal, St-Philippe, St-Denis, Kamouraska, St-Germain,
La Pocatière, St-Onésime, St-Gabriel, Ste-Anne-de-la-Pocatière,
St-Pacôme, Rivière-Ouelle, ainsi que les TNO Lac Picard et
Petit-Lac-Ste-Anne (sous la responsabilité de la MRC).

CHANGEMENT D’ORGANISME
Pour plus de renseignement, consulter le site web de la nouvelle
Régie intermunicipale de gestion des matières résiduelles du
Kamouraska. www.rigmrk.com

CHANGEMENT DE FRÉQUENCE

 Une communication à ce
sujet vous sera envoyée sous peu. Pour plus d’informations,
veuillez consultez le site d’AgriRÉCUP : https://agrirecup.ca/

Collecte du bac de matières recyclables au deux (2) semaines
Collecte du bac à ordures au trois (3) semaines
Collecte du bac à compost varie selon les saisons

Consultez votre calendrier de collecte 2025 pour plus d’information.

(RECYCLAGE, ORDURES, COMPOST).

info@rigmrk.com 581-673-7344 www.rigmrk.com

RÉGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES
MATIÈRES RÉSIDUELLES DU KAMOURASKA

Dès janvier 2025
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Calendrier disponible au bureau municipal ou au
www.munstdenis.com
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NOUS JOINDRE

PARMI LES NOMBREUX
OBJECTIFS...
Moins de déchets dans le bac noir…

BIENTÔT DANS VOS RUES

info@rigmrk.com 581-673-7344 www.rigmrk.com

RÉGIE INTERMUNICIPALE DE GESTION DES
MATIÈRES RÉSIDUELLES DU KAMOURASKA

Dès janvier 2025

Pour obtenir des renseignements ou effectuer une
demande de service.

www.rigmrk.com
info@rigmrk.com
581-673-7344

Dès janvier 2025, nos camions de la Régie et du sous-traitant
SSAD circuleront dans vos rues pour la collecte des ordures,
du recyclage ainsi que des matières organiques (compost). 

Moins cher pour tous - Réduisez les coûts liés à l’enfouissement des ordures.
Meilleur pour l’environnement - Réduire l’empreinte environnementale.
Plus durable - Favorisez le recyclage et le compostage.

Faites un geste simple et tout le monde y gagne!
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